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LE  P R ES I DEN T  S a i s on  2 0 1 8/2 0 1 9  

J a c q u e s  D A U D I N  

Monsieur le Maire,  
Monsieur le Conseiller Départemental, 
Monsieur le Président du CDOS,  
Monsieur le secrétaire Général de la Ligue du centre Val de Loire,  
Mesdames et Messieurs les Présidents de club,  
Mesdames et Messieurs. 

Nous sommes très heureux cette année d’organiser en collaboration 
avec le club de DRACHE notre assemblée générale. 

Au mois d’octobre dernier l’organisation du pré-open de la Ligue 
féminine de Basket-Ball, a été une vraie réussite puisque nous avons 
accueilli sur les deux jours environs 3000 spectateurs qui ont pu assister 
à des rencontres de très bon niveau. Les 21 et 22 septembre 2019 nous 
organiserons à nouveau le Pré-open et nous accueillerons à la Halle 
Monconseil les équipes de BOURGES, LANDERNEAU, ROCHE VENDEE 
et NANTES REZE.  

Nous renouvellerons l’opération « amène ta copine » afin de permettre 
aux jeunes filles de découvrir le basket. 

Nous comptons à nouveau cette année sur votre participation. 

J’adresse tous mes remerciements aux collectivités locales et 
régionales ainsi qu’aux sponsors qui nous aident pour cette 
organisation. 

Nos visites de clubs se sont poursuivies, n’hésitez pas si vous le 
souhaitez à nous inviter, nous pourrons échanger sur les thèmes de vos 
choix. 

Cette saison a vu la mise en place du championnat 3X3, certes 
modestement mais nous avons décerné les premiers titres lors des 
finales de coupes, nous allons persévérer la saison prochaine, le 3X3 est 
une alternative au 5X5, notamment pour les clubs ayant des catégories à 
faible effectif. 

Notre CTO est toujours présent sur tous les fronts 70 personnes ont 
participé à ses huit écoles d’arbitrage. Une nouvelle cession vient de 
débuter, son travail commence à porter ses fruits, nous voyons des 
jeunes arbitres arriver sur nos terrains, accueillez-les, encouragez-les, 
nous avons besoin d’eux. N’hésitez pas à contacter Christian si vous 
souhaitez des informations. 
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Les finances du Comité sont saines, nous avons investi depuis quelques 
jours dans l’achat d’un minibus qui nous sera bien utile pour le 
déplacement de nos sélections ainsi que de divers matériels, vous 
pourrez bien-sûr utiliser celui-ci, nous allons mettre en place un 
dispositif pour une mise à disposition des clubs pour un coût réduit. 

Nous avons mené plusieurs actions en direction des jeunes des QPV : 
Sanitas à TOURS, la Verrerie à AMBOISE, LA RICHE, ces interventions 
sont animées par Dominique et James en collaboration avec les clubs 
locaux et les médiateurs de quartiers, elles sont très appréciées par les 
jeunes qui souhaitent le renouvellement de celles-ci. Ce que nous ferons 
bien-sûr, la saison prochaine, nous sommes aidés financièrement par le 
CNDS et la Préfecture qui soutiennent ces initiatives.  

Nous continuerons également à aller dans la ruralité au travers du 
basket école et de l’organisation de tournois 3X3.  

Les 18 et 19 octobre la Ligue du Centre Val de Loire organise à nouveau 
les automnales, les sujets sont divers, les échanges fructueux, n’hésitez 
pas à vous inscrire. 

Le Département d’Indre et Loire aura trois équipes jeunes en 
championnats de France pour la saison 2019 2020, le TBC en U15M et en 
U18M, la CTC MSV en U15F, la formation demeure un rouage essentiel 
de notre basket.  

Bravo au C.E.S. TOURS pour sa brillante accession en NF2, à noter 
également le très beau parcours de l’UTBM1 pour sa première saison en 
NM1, félicitations également à FONDETTES et à l’UTBM2 pour le 
maintien en NM3. 

Malheureusement le club de MONTS n’a pu se maintenir en NF3,  

Avant de conclure j’aurai une pensée pour ceux qui nous ont quitté cette 
saison. 

Je remercie tous les élus ainsi que nos salariés pour le travail réalisé.  

Je renouvelle mes remerciements au club de DRACHE, à Nadine Raguin 
sa Présidente, à Monsieur le Maire ainsi qu’à tous ceux qui ont œuvré à 
l’organisation de cette Assemblée Générale 

Je vous souhaite à tous de bonnes vacances 
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LE  S E CR E TAI R E  GE N E RAL  S a i s on  2 0 1 8/2 0 1 9  

M i c h e l  P E T I B O N  

Nous sommes accueillis ce soir, par l’ATLETIC BASKET CLUB de 

DRACHE, dans cette belle salle Socio-Culturelle, pour cette assemblée 

générale 2018-2019, merci aux dirigeants du club, merci Mr le Maire. 

Je commencerai par une pensée pour tous nos amis du basket qui nous 

ont quittés cette année, ainsi qu’à leurs proches. 

Comme les années précédentes, J’ouvre mon rapport par des 

remerciements, aux élus du comité, avec une pensée particulière pour 

Brigitte, à nos salariés Guilaine, Véronique, Dominique et James, ainsi 

qu’à tous les bénévoles qui œuvrent aux côtés du comité et dans les 

clubs pour le développement du basket en Indre et Loire. 

Je remercie plus particulièrement Jacques, qui a, une nouvelle fois pris à 

son compte une charge de travail supplémentaire lorsque mes 

déplacements se sont trouvés restreint. MERCI Jacques. 

Je vais poursuivre par le comité directeur, puis le bilan de la saison : 

Les élus du comité forment une équipe passionnée par le basket et les 

missions qui s’y rattachent. Cette année, certains élus ont souhaité nous 

quitter pour des raisons personnelles, qu’ils soient ici remerciés du 

travail accompli. 

Souvenez-vous, l’année dernière, j’avais fait un rêve, « I have a dream » 

étaient mes mots pour évoquer « la saison prochaine, … les dirigeants 

de clubs que nous sommes, ne ferons jouer, que des joueurs et joueuses 

qualifiés et régulièrement surclassés ». Puis j’avais poursuivi par « Yes 

we Can », « Nous pouvons le faire, …alors nous le ferons tous ». 

Mais, ce n’était qu’un rêve… Cette saison, plus de 50 Joueurs ou 

joueuses, d’une quinzaine de Clubs, ont participé à des rencontres sans 

être qualifiés ou surclassés. 

Je vais donc me répéter : nous, les clubs, nous ne pouvons pas jouer 

avec la santé des jeunes qui nous sont confiés. Nous, les clubs, nous ne 

pouvons pas prendre le moindre risque, parce que la santé des jeunes et 

moins jeunes doit être notre priorité avant de penser résultats. Mais 
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aussi parce qu’en cas d’accident, Nous, les dirigeants de ces mêmes 

clubs seront tenus pour responsable. 

Peut-être que cette année mon message sera entendu.  

Je passe au nombre de licenciés qui a de nouveau diminué cette saison à 

5874 soit -1,5%. Cette baisse est autant significative à 4009 licenciés 

chez les masculins, soit 51 garçons en moins (- 1,85%), que chez les 

féminines avec 1865 licenciées, soit 35 filles en moins (- 1,25%). A 

contrario, j’aborderai plus loin, la très large progression des jeunes qui 

ont participés au Basket école cette année et qui seront peut-être les 

licenciés de demain. 

Pour le Basket Féminin : l’an passé j’évoquai la « Mobilisation de Tous » 

pour remplir la Halle Monconseil lors du pré-open de la ligue féminine les 

6 et 7 octobre. Ce fut une belle réussite, avec une organisation bien 

huilée, merci à l’équipe pilotée par Christian et Jacky et un public très 

nombreux pendant ces deux Jours, merci à vous tous. 

Nous recommençons cette année. Le Weekend des 21 et 22 Septembre, 

nous accueillerons BOURGES, NANTES, ROCHE VENDEE, et 

LANDERNEAU. 

Coté finance : Sylvie a laissé la place à Jean Marie au poste de trésorier 

du comité, qui nous présentera un bilan d’activité positif. Merci aux élus, 

la rigueur dans la tenue des budgets reste le maitre mot.  

Coté Formation des Officiels, le Travail de notre Conseiller Technique 

des Officiels (Christian) continu de porter ses fruits nous pouvons être 

satisfait des 23 arbitres qui sont validés arbitres départementaux. 

Un mot sur nos salariés : Guilaine et Véronique sont au service des clubs 

et font le maximum pour répondre à vos interrogations, elles sont le lien 

entre vous et les instances Locales, Régionales et Fédérales.  

La formation du joueur et de l’entraineur est une priorité pour le comité, 

en plus des formations, animateurs et initiateurs, Dominique et James 

participent aux formations CTF dispensées par La FFBB, Dominique 

intervient sur la formation CQP2. 

Ils sont intervenus sur les Opérations Basket Ecole, auprès de 1500 

enfants répartis dans 17 écoles. C’est une augmentation de 80% 
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d’enfants qui ont participé à la découverte du Basket, principalement en 

milieu rural, cette saison. 

Le travail sur la détection, et la formation du joueur porte ses fruits, avec 

cette année 16 jeunes filles et garçons en sélection de la ligue du Centre 

Val de Loire, mais seulement deux entrées au pôle de Bourges chez les 

jeunes filles, et aucune chez les jeunes garçons. 

Nos commissions ont travaillé, cette saison, pour proposer et piloter le 

basket sur le département en cherchant toujours à associer plaisir et 

compétition, vous avez pu en prendre connaissance, au travers des 

rapports que les responsables ont rédigé, je reviendrai, sur trois belles 

manifestations en cette fin de saison :  

- La fête nationale du mini basket sur l’ile Aucard le 19 mai, les 

annonces météo ayant « refroidi » bon nombre de participants 

potentiels, nous avons accueilli près de 350 enfants dans un cadre très 

agréable, et sans une goutte de pluie. Merci aux clubs qui ont 

participés. 

- Les finales des Championnats Jeunes, les 25 et 26 Mai à Ballan et 

Veretz-Larçay, organisées de mains de maitres par ces clubs.  

- Les finales des coupes d’Indre et Loire, consolantes les 30 Mai à 

Artannes et Joué-lès-Tours, Merci aux clubs organisateurs et 

principales les 31 Mai, 1er et 2 juin à Monconseil, avec de très belles 

rencontres à l’issue parfois très incertaines. 

Sur le plan sportif : Nous saluons : en masculin, la participation aux play-

offs pour la montée en Pro B, de L’UTBM1, qui continuera en Nationale 1, 

la saison prochaine. La belle saison qui accompagne la montée en 

Nationale 2 des filles du CEST, et le maintien en Nationale 3 des Garçons 

de Fondettes et de l’UTBM2. 

En championnat régional : Je n’évoquerai pas les possibles montée ou 

descente dans ces championnats, ne connaissant pas, à l’heure actuelle, 

avec certitude ces évolutions. 

Toutefois : Les équipes de l’AS Jocondien et du CEST chez les filles et 

celles du PLLL, du TBC, de La Ville aux Dames, de Montlouis et de Ballan 

chez les garçons se maintiennent en Pré-Nationale. 
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Les équipes de Fondettes, de la CTC MSV Touraine, de Monts 2 en filles, 

de l’ASJ et Du PLBR en garçons se maintiennent, respectivement en RF2 

et RM2. 

Les équipes de St CYR, St Avertin, Veretz-Larçay, Fondettes 2, St Pierre 

des corps se maintiennent en RM3. 

En championnat départemental : les équipes de l’AS Jocondien 2, chez 

les filles, de l’ES Oésienne et du PLLL 4 chez les garçons intègrent le 

championnat régional. 

Félicitations à toutes ces équipes. 

Déception, bien sûr pour les équipes qui redescendent, nous leurs 

souhaitons de revenir aux niveaux supérieurs au plus tôt. 

Je reprendrai mon commentaire des années passées sur les 

Comportements : « les irrégularités, les incivilités, les insupportables, 

les comportements discriminatoires, … de quelques-uns ne doivent pas 

masquer la très large majorité des joueurs, des officiels, des encadrants, 

des supporters, des parents, des bénévoles qui respectent et 

transmettent les valeurs de notre sport en matière de diversité, de 

respect des autres, d’esprit d’équipe, de sportivité, de convivialité, … 

continuons à développer notre sport dans ce sens. 

 

J’ai commencé par des remerciements, je les renouvelle à tous. Cette 

saison se termine, « bien fatigués, pour certains d’entre nous » et la 

suivante arrivera très vite, que chacun profite de cet intermède pour 

prendre du repos bien mérité. 

 

Pas trop vite pour les élus du comité, il nous reste un petit exercice à 

finir… « Le calendrier 2019-2020 ». 

Je vous souhaite de bonnes vacances et à la saison prochaine. 
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S ais on  201 8 / 2 0 19  

  

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE 
EXTRAORDINAIRE ET ORDINAIRE DU COMITE DEPARTEMENTAL 

D'INDRE ET LOIRE 

Du 14 juin 2019 

Le Comité est accueilli par M le Maire de DRACHE et la Présidente du club de DRACHE. A l'ouverture 
de l'Assemblée Générale Ordinaire du Comité Départemental d'Indre et Loire, à 19:30, Mme Brigitte 
CABEDOCE, Présidente de la Commission Statuts et Règlements a constaté la présence de 38 clubs 
sur 39 clubs inscrits soit un total de 5678 voix, sur 5832.  

Le quorum exigé de 2916 étant largement atteint, l'Assemblée Générale Ordinaire peut valablement 
délibérer. 

Club absent à l'Assemblée : 

❖ USE AVOINE BEAUMONT 

Sont remerciés de leur présence : 

❖ M. Gilles CHAPOTON, Maire de DRACHE, 
❖ M. Gérard DUBOIS, Conseiller Départemental Canton de DESCARTES ; 
❖ M. Pierre-Henry LAVERAT, Président du CDOS37, 
❖ M. Pascal RENARD, Secrétaire Général de la Ligue du Centre Val de Loire de Basket Ball, 
❖ Mme Claudette SESTILLANGE, Présidente du Conseil d'honneur départemental et 

représentant le Président du Comité Départemental des Médaillés Jeunesse et Sports et de 
l'Engagements Associatif. 

Personnalités excusées : 
❖ Mme AUCONIE, Député d'Indre et Loire, 
❖ M. Xavier GABILLAUD, Directeur de la DDCS, 
❖ M. Yann FRADON, Inspecteur de la DDCS, 
❖ M. Mohamed MOULAY, Vice-Président de la Région chargé des Sports, 
❖ M. PAUMIER, Président du Conseil Départemental, 
❖ M SIUTAT, Président de la FFBB, 
❖ M. BALESTRIERE, Secrétaire Général de la FFBB, 
❖ Mme CEROL Elue au Comité, 
❖ Mme DESRUTIN Elue au Comité, 
❖ M WERQUIN Elu au Comité. 

❖ M MAUXION Elu au Comité 

M. Gilles CHAPOTON, Maire de DRACHE accueille l'assemblée avec une immense fierté et un grand 
plaisir. C'est une belle récompense pour les joueurs et plus généralement c'est une récompense pour 
tous ceux qui se dévouent pour le sport en milieu rural. Le basket à Draché c'est une longue et belle 
histoire d'amour, le gymnase a été construit en 1981. Le club compte 120 licenciés et 11 équipes pour 
une population de 760 habitants. Belle réussite puisque l'équipe senior Féminine a gagné le 
championnat et la Coupe SESTILLANGE. Il remercie la présidente Mme RAGUIN et l'assure de son 
fidèle soutient et que le club de basket anime encore longtemps la commune de DRACHE. Il souhaite 
une bonne Assemblée Générale. 

Mme Nadine RAGUIN, Présidente du Club de DRACHE, évoque les débuts du basket à Draché qui a, au 
départ, été pris en charge par le Foot Ball. En juin 1984 le club ABCD a été créé. Elle souhaite à tous 
une bonne soirée. 

M. Gérard DUBOIS, conseiller départemental du canton de DESCARTES souhaite la bienvenue à 
DRACHE. Il évoque ses souvenirs avec le club de basket notamment quand il était chef d'entreprise et 
qu'il le sponsorisait. Il remercie d'avoir choisi le canton de DESCARTES pour l'organisation de 
l'Assemblée Générale et assure du soutien du Conseil Départemental. Le sport est la meilleure école 
de la vie. Il souhaite une bonne réunion. 
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La séance est ouverte, par le Président Jacques DAUDIN dont l'allocution vient compléter le dossier 
rassemblant les comptes rendus d'activité des commissions et que tous les groupements sportifs 
peuvent consulter sur basket37.com.  
L'ordre du jour est abordé. 

ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE 

❖ Les nouveaux statuts du Comité sont adoptés à l'unanimité. 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

Le Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 2018 est adopté à l'unanimité. 

Vient ensuite le rapport moral du Secrétaire Général Michel PETIBON, adopté à l'unanimité, 
également consultable sur le site basket37.com. 

Le rapport du Vérificateur aux Comptes, est présenté par Mme Sophie HERMAN, il est, lui aussi 
adopté à l'unanimité. 

Jean-Marie BOURDIN, trésorier du Comité, rappelle les points principaux du rapport financier. Les 
comptes de l'exercice 2018-2019 et le budget prévisionnel de la saison 2019-2020 qui sont adoptés à 
l'unanimité.  

Il présente ensuite les dispositions financières pour la saison 2019-2020 qui sont adoptées à 
l'unanimité. 

PRESENTATION DU PATRIMOINE 

Christian TERSAC et Thibault ROY, présentent la Commission Patrimoine de la Ligue du Centre à 
laquelle ils sont les représentants du 37. 

EVOLUTION DES LICENCES 

Brigitte CABEDOCE présente l'évolution de la saisie des licences. Il faudra désormais ajouter 
obligatoirement la photo sur la fiche FBI et le lieu de naissance du licencié. 

BILAN DES COMMISSIONS : 

❖ Bruno SCHMALTZ présente les nouveaux tarifs des officiels pour les rencontres 
départementales. Il informe également qu'une caisse de péréquation sera mise en place pour 
les championnats senior PRF et PRM. 

❖ Brigitte CABEDOCE lance un appel pour venir compléter sa commission Statuts et Règlements 
et Basket Scolaire (elle est actuellement seule). 

QUESTIONS DIVERSES 

❖ Jean-Noël MEUNIER prend la parole en tant que Président de club et en tant qu'arbitre. Il a 
appris que certains clubs se permettent d'appeler le répartiteur pour faire changer les 
désignations sur leurs rencontres. Bruno SCHMALTZ lui répond que s'il y a des changements 
ce n'est pas à la demande des clubs mais parce que les arbitres désignés par le répartiteur ne 
correspondent pas au niveau de la rencontre. 

INTERVENTION DES DIFFERENTES PERSONNALITES : 

❖ Pierre-Henry LAVERAT, Président du CDOS, remercie d'avoir invité le Comité Olympique et 
Sportif d'Indre et Loire. Il présente le CDOS et ses missions (fiches de payes, aide pour les 
contrats aidés, logiciel comptable) et ses relations avec les collectivités locales.  

Il remercie la ville de DRACHE et constate que c'est assez rare d'avoir 15 à 20 % de 
basketteurs par rapport à leur population. Le sport commence là et pas au haut niveau. 
Aujourd'hui on est très inquiets car le CDNS va disparaitre. Auparavant le département avait 
une certaine somme, les clubs et comité envoyaient leur demande de subvention à la DDCS, 
ensuite le donnait au mouvement sportif, ensuite ils se rencontrent pour définir la somme qui 
sera versée. L'année prochaine c'est la Fédération de Basket qui recevra une certaine somme 
d'argent, c'est elle qui définira comment elle utilisera cette somme au bénéfice des Ligues, des 
Comités et des Clubs. Le mouvement sportif est très inquiet car on ne connaît pas la proportion 
de l'enveloppe que recevra la Fédération par rapport à ce qui était versé avant et comment elle 
sera redistribuée. Il constate que le budget du ministère des sports est passé en sept ans de 
873 Millions d'Euro à 451 Millions. "Demain nous craignons que le sport devienne politique et 
que seuls les clubs riches pourront gérer ce genre de chose". A l'avenir il est à craindre que si 
les parents ne peuvent pas payer, les enfants restent dans la rue. "Il faut absolument que le 
sport aujourd'hui montre sa force…. Montrons ce que nous savons faire, montrons ce que nous 
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apportons à la collectivité, montrons ce que nous apportons en terme social en terme 
sociétaire, en terme éducatif et en terme sportif"….merci pour la jeunesse et pour l'avenir" 

❖ Claudette SESTILLANGE Présidente du Conseil d'Honneur et représentant le président des 
Médaillés de la Jeunesse et des Sports. Rappelle que tous les ans le conseil d'honneur de la 
Ligue et celui du Comité remet le chalenge du bénévolat. Cette année seuls deux clubs, on fait 
une proposition Elle ne peut pas penser que dans les clubs il n'y a pas une personne qui œuvre 
dans l'ombre et qui mérite cette récompense. Elle espère que l'année prochaine il y aura plus 
de réponse.  

❖ Pascal RENARD, secrétaire général de la Ligue du Centre Val de Loire de Basket Ball est très 
heureux de retrouver le comité d'Indre et Loire. Il présente Alexandre MISSIOS, directeur 
territorial de la Ligue qui l'a accompagné. Il constate que l'assemblée générale est toujours 
aussi animée, ce qui est bien, cela prouve que tout le monde est passionné. 

La baisse de licence de 1.5% n'est pas scandaleuse, la moyenne nationale est de 1.6%. Au 
niveau de la Ligue la perte est de 308 licences. Ce qui est plus inquiétant c'est la perte de 38 
équipes senior depuis 2016-2017. La Ligue a fait une étude, pour redynamiser le championnat 
régional pour les trois années qui viennent on va diminuer le nombre d'équipes. Au niveau des 
championnats jeunes les qualifications seront modifiées. 

Le 3X3 est un virage à prendre, c'est une volonté de la politique fédérale car le 3X3 sera 
olympique dès 2020. Cela peut être une opportunité de trouver des nouveaux licenciés. A la 
ligue on a investi sur deux terrains 3X3 qui seront disponibles à tous. L'année prochaine le 3X3 
sera également ouvert aux U13. La Fédération souhaite faire une journée du 3X3 sur le même 
principe que la fête du mini basket. D'autre part un championnat des grandes métropoles est 
envisagé et dans deux ans un championnat régional sera mis en place. 

Félicitation pour les 70 arbitres en formation. Bravo à Christian BLACHIER. 

Merci aux clubs du 37 car il y a toujours un club prêt à prendre une manifestation régionale. 

Il rappelle que pour les joueurs de Pré Nationale il ne faut pas oublier de signer la charte 
d'engagement. L'amende est de 200 € par joueur(se) qui n'est pas en conformité. 

Les certificats médicaux des arbitres et les surclassements par médecin agréés ne seront plus 
remboursés. 

La caisse de péréquation sera identique pour toutes les catégories (560 €). 

Bonnes vacances à tous et à l'année prochaine. 

La séance s'achève à 21:30 

Le Président Le Secrétaire Général 
 

 
 

Jacques DAUDIN Michel PETIBON 
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COMMISSION SPORTIVE JEUNES Saison 2018/2019 

A n n e  H O Y A U X  

La Commission :  

 

Les Equipes 

 

Catégorie U13 M et F 

• 36 équipes engagées pour les U13 M dont deux redescendues de région, championnat avec 
une poule titre et deux poules 1ère division, deux poules 2ème division et une poule 3ème division. 

• 19 équipes engagées en U13 F sans retour de région, championnat avec une poule titre, une 
poule 1ère division et une poule 2ème division. 

• Encore trop de feuilles illisibles et mal remplies et des licences manquantes en début de 
saison. 

Catégorie U15 M et F 

• Des licences manquantes en début de saison 

• Certains clubs envoient des feuilles illisibles 

• 13 équipes engagées en U15F dont une équipe redescendue de région, un championnat 
comprenant une poule titre et une poule 1ère division. 

• 31 équipes engagées en U15M dont trois redescendues de région, championnat comprenant 
une poule titre, deux poules 1ème division et deux poules 2ème division.  



 

 
12 

Catégorie U17 M et U18F 

• 16 équipes engagées en U18F dont une redescendue de région, championnat avec une poule 
titre et deux poules 1ère division à cinq. 

• L’augmentation d’une année de la catégorie a permis de retrouver un championnat avec sept 
équipes supplémentaires. 

• 19 équipes engagées en U17M dont deux équipes redescendues de région, un championnat 
avec une poule titre, une poule 1ère division, une poule 2ème division à sept équipes. 

CONCLUSION 

• Les finales ont été organisées par deux clubs, le BALLAN BASKET CLUB et le VERETZ 
LARÇAY BASKET. Un grand merci aux dirigeants et aux bénévoles qui ont œuvrés pour la 
réussite de ce week-end. 

• Merci aux secrétaires du CD37 Guilaine et Véronique ainsi qu’à James et Dominique pour 
l’organisation des championnats et leur aide tout au long de cette saison.  

• Merci aux membres de la commission pour leur implication tout au long de cette année que ce 
soit dans la vérification des feuilles ou sur le terrain et lors des réunions. 

Bonnes vacances à tous 
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COM M I S SI ON  COU P E  S a i s on  2 0 1 8/2 0 1 9  

F a b r i c e  B L A C H I E R  

es coupes d’Indre et Loire 2018 – 2019 ont réuni 101 équipes jeunes et 82 
équipes seniors qui ont disputé 145 matchs pour les jeunes et 128 matchs pour 
les seniors. 

Des difficultés durant la saison pour certains clubs à programmer leurs rencontres 
sur FBI du fait de certaines dates du calendrier sportif (veille des vacances scolaires 
….).Une petite précision, c’est un casse-tête pour les élus du comité lors de 
l’élaboration de ce calendrier sportif et il semble que 29 journées sportives à répartir 
durant la saison soient trop pour nos licenciés (les matchs du mois de Mai……). Nous 
réduirons ce nombre de journées en réduisant le nombre d’équipe dans nos 
championnats (de 12 à 10 par exemple), sur les saisons à venir (projet) ! 

Mais parlons de ces 19 finales principales et consolantes :   

Les finales des coupes d'INDRE et LOIRE ont été parfois de bonne qualité avec des 
matchs indécis durant le long weekend du 30 Mai au 02 Juin, mais certaines équipes 
étaient limitées au strict minimum (5 à 6 joueurs, euses). 

 Les finales consolantes ont eu lieu à ARTANNES et à JOUE LES TOURS le 30 Mai 
(Merci à ces deux clubs pour avoir accueilli ces finales) et ensuite les finales 
principales le 31 Mai, le 01 Juin et le 02 Juin 2019 à la Halle Monconseil à TOURS 
NORD que les tourangeaux connaissent bien maintenant puisque l’UTBM et le CEST 
tours sont les pensionnaires de cette belle salle de basket. 

Quelques surprises et des confirmations : 

Des équipes de niveau régional en jeune qui sont éliminées au cours de la 
compétition ou battues en finale grâce ou à cause du handicap de 21 pts, ce qui 
maintient l’incertitude du résultat et de la compétition  

Des « petits clubs » qui gagnent la coupe et qui sont très bien représentés pour cette 
édition (AZAY LE RIDEAU). 

Les confirmations : Le club de FONDETTES vient de rafler le trophée Jean Louis 
VACHER pour la troisième fois consécutivement (un petit holdup contre le PLLL 
Tours) et quatre trophées durant le weekend et le CES TOURS, la deuxième fois pour 
le trophée Monique ROUGEAUX. 

 Et puis, il y a quelques mois déjà, nous avons enregistré la perte de Pierre MONNIER 
que certains d’entre nous surnommions « pépère  »avec beaucoup de tendresse et 
qui avait marqué le basket tourangeau pendant plus de trente ans. Avec l’accord de 
sa fille Valérie, nous avons retiré son nom des coupes départementales pour la 
remplacer par un autre monument, en la personne de Mr Jean CHAPEAU (que les 
jeunes de vingt ans ne peuvent pas connaitre), et qui reste à ce jour toujours aussi vif 
du haut de ses 86 ans. 

Nos autres ainés, Claudette SESTILLANGE, Monique ASTIE et Jean Michel BONNET 
sont toujours bien présents. 

L 
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Nos personnalités basket qui portent les coupes jeunes, avec pour les garçons 
Christian ROUILLY dirigeant à ST AVERTIN, Jean Claude LEDOUX dirigeant au 
TOURAINE BC, Bernard ESTOUP, notre doyen ancien élu du comité, et pour les 
féminines, Nathalie BEAUPUIS licenciée à MONTS, Maryse BLANCHARD dirigeante à 
ST PATERNE et Nathalie COULLON dirigeante du PLLL TOURS sont toujours là. 
Merci à eux tous et toutes !  

Je tiens enfin à remercier tous les membres de ma commission, Jean-Jacques 
MARNAI, Patrick BOMONT, Philippe HENAULT, Jean Michel HAMON, Jean-Michel 
BONNET, Jacky TROUGNOU, ainsi que les membres élus invités que sont Jacques 
DAUDIN, Michel PETIBON, Jean-Marie ROBIN, et la secrétaire Véronique pour leur 
aide précieuse.  

Nos discussions durant nos réunions (6) sont toujours animées, des échanges de 
point de vue, des décisions à prendre, nos tirages au sort, et un rituel…, notre repas 
d’après réunion pour entretenir la convivialité. 

Le challenge du meilleur public (250 euros) a récompensé une nouvelle fois (3) le 
KOP des supporters de FONDETTES pour son animation le dimanche, un autre club 
(ES VILLE AUX DAMES) était bien présent et n’a pas démérité, mais il faut le 
reconnaitre, le club de FONDETTES est au-dessus. 

Pour les finales d'Indre et Loire, c'est environ 20 bénévoles, élus(es) comité et leurs 
conjoints qui auront œuvré durant trois jours, avec le concours de la commission 
manifestation (son équipe) et de sa responsable Isabelle DESMETS, travailleuse de 
l’ombre infatigable. 

Lors de ces finales, le comité 37, aura financé la totalité des récompenses (coupes : 
38 et bannières : 19), les frais des officiels (arbitres : 38 et OTM : 26), les tee shirts 
(380) aux supporters, les pots d’après match (300), la cérémonie de clôture (vin 
d’honneur) les finales 3X3 afin que ce soit pour tous un rendez-vous incontournable 
du basket tourangeau féminin et masculin, il faudra juste programmer la saison 
prochaine, une bonne date…. ! Pas facile.. ! 

En espérant vous retrouvez la saison prochaine, pour rappel, 100% des gagnants 
s’étaient inscrits et ont participé, mais hélas au final une seule équipe, de préférence 
la meilleure, gagne…… ! 
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C O M M I S S I O N  S P O R T I V E  S e n i o r s  S a i s on  2 0 1 8/ 2 0 1 9  

J a c k y  T R O U G N O U  

e remercie tous les clubs du 37, leurs dirigeants, leurs entraîneurs 
et joueurs (ses) pour le bon déroulement du championnat. 
Cependant, il y a encore beaucoup d’horaires non entrés dans les 

délais, les feuilles envoyées tardivement et la non-saisie des résultats. 

Les modifications des championnats régionaux (si elles sont validées à 
l’AG de la Ligue) vont certainement apporter des difficultés à organiser 
nos futurs championnats. En effet, la Ligue va supprimer 12 équipes de 
RM3 sur 3 ans (4 par an) et seulement 4 accessions pour 6 comités en 
région à la fin du championnat 2019/2020. 

Pour les accessions, un tournoi entre le 36, 37 et 41 d’un côté et de 
l’autre le 18, 28, 45 se disputera sur une même journée et les 2 
premières équipes de chaque tournoi auront acquis le droit de monter en 
région. 

Les championnes et les champions : 

• PRF : AS JOCONDIEN 

• PRM : ETOILE SPORTIVE OESIENNE 

• 2ème Div. F : ATHLETIC BC DRACHE 

• 2ème Div. M : AS MONTLOUIS SUR LOIRE 3 

• 3ème Div. M : SAINT-AVERTIN SPORTS 

L’équipe de JOUE-LES-TOURS accède au championnat Régional Féminin 
et NOTRE-DAME D’OE et le PLLL TOURS au championnat Régional 3 
masculin.  

Le championnat BTT s’est déroulé normalement avec un championnat 
« sport » (avec classement) et un championnat « loisir ». 

Je rappelle à toutes et à tous qu’il faut être qualifié pour pouvoir 
participer aux rencontres. 

Pour terminer, je remercie sincèrement Carole, Jean-Michel, Philippe, 
Jean-Claude, Jean-Marie qui, chaque semaine, ont vérifié toutes les 
feuilles de match ainsi que Véro et Guilaine, nos agréables secrétaires. 

Je vous souhaite de bonnes vacances. 

J 
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C O M M I S S I O N  M I N I B A S K E T  e t  B A B Y  S a i s o n  2 0 1 9 / 2 0 1 9  

M a r i e - L i n e  G U I M I E R  –  S a n d r i n e  C E R O L  
–  P h i l i p p e  M A U X I O N  

Bonjour à tous. 

Encore une année bien remplie pour nos mini- basketteurs et avant d‘entamer la dernière 
saison de ce mandat, voici un petit bilan de cette année écoulée. 

• U7 (558 licenciés) 

Nous leur avons proposé six plateaux : taux de participation 36.11 %  

• U9 (655 licenciés) 

Nous avons proposé quatre plateaux Filles et quatre Garçons, et deux plateaux mixtes 
(Noël et Pâques). Le taux de participation a nettement progressé pour les filles par 
rapport à la saison dernière. 

➢ U9 filles : 50.26 %  
➢ U9 garçons : 55.90 %  
➢ Mixte : 53.30 %  

Comme vous pouvez le constater les taux de participation représentent environ la moitié de 
nos licenciés dans ces catégories. Faut-il changer les formules ? Sous quelles formes ? 
Toutes ces questions, nous nous les posons.  

• U11 Filles et Garçons (757 licenciés) 

Devant un nombre très important de matchs non joués la saison dernière dans les 
catégories « AVANCEE et DEBUTANT », nous avons opté cette saison pour alléger le 
nombre de journée pour ces deux catégories.  

Certains clubs (8 sur 38), ont demandé, des compléments de rencontres.  

Nous leur avons transmis à tous, la liste et les coordonnées des entraineurs 
demandeurs afin qu’ils puissent, ensemble et selon leur disponibilité, mettre en place 
des matchs amicaux. 

Bilan : 
➢ ST PATERNE : deux matchs avec LA MEMBROLLE 
➢ LA MEMBROLLE : cinq matchs (LA MEMBROLLE/ FONDETTES/NOTRE DAME 

D’OE) 
➢ AVOINE BEAUMONT : deux matchs avec AZAY LE RIDEAU. Avec ARTANNES pas 

possible car les dates ne convenaient pas.  
➢ AZAY CHEILLE : 3 matchs (AVOINE / ARTANNES / LANGEAIS) Difficile de trouver 

des créneaux car le calendrier des matchs des autres catégories était bouclé.  

Encore une fois cette saison, un certain nombre de matchs ont fait apparaitre des écarts 
importants de niveaux de pratique.  

En U11 Filles  

Les équipes de LA VILLE AUX DAMES et de FONDETTES ont décidé de rejoindre en janvier le 
championnat U13 pour équilibrer les rencontres. L’équipe de NOTRE DAME D’OE, n’a 
malheureusement pas pu les suivre (que des 1ére année). 

En collaboration avec l’équipe technique, nous réfléchissons à un autre mode d’évaluation 
en début de saison afin de minimiser ces écarts et permettre à chacun de jouer à son niveau.  

Il sera aussi demandé aux responsables d’équipes, un peu plus de compassion lorsque que 
leur équipe est très nettement supérieure, afin de ne pas humilier l’adversaire.  
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• Epreuves Individuelles Panier Or / Basket Or 

Les épreuves ont été remodelées par la Délégation Jeunesse de la ligue du Centre Val de 
Loire cette saison et se sont déroulées le week-end des 30 et 31 mars 2019.  

➢ Basket Or Filles : 44 participantes 
➢ Basket Or Garçons : 66 participants 
➢ Panier Or Filles : 66 participantes 
➢ Panier Or Garçons : 71 participants 

Félicitations aux gagnants et qualifiés pour les épreuves régionales 

• Ecoles Labélisée E.F.M.B  

Actuellement trois clubs du 37 ont une école de Basket labélisée EFMB  
➢ CHATEAU RENAULT (jusqu’en 2022) 
➢ TOURAINE BC (jusqu’en 2020) 
➢ PLLL TOURS (jusqu’en 2021) 

Et quatre en cours de renouvellement de labélisation  
➢ ST CYR (en attente de validation FFBB)  
➢ CES TOURS (en attente de validation CD 37) 
➢ ST AVERTIN (Dossier en cours) 
➢ FONDETTES (Dossier en cours) 

Les Clubs de ST PIERRE DES CORPS, JOUE LES TOURS, et LARCAY ont perdu leur label et 
devront refaire un dossier complet pour l’obtenir.  
Le dossier de labélisation est en ligne sur FBI, nous pouvons aider les clubs qui souhaitent en 
faire la demande, pour les accompagner dans cette démarche. 
Le Label est accordé pour trois ans et renouvelable tous les 3 ans.  

• Fête du Mini Basket  

Nous avons accueilli cette année 340 jeunes basketteurs. La météo incertaine en a dissuadé 
un grand nombre surement. 
Les présents n'ont pas regretté d’être venus car le soleil nous a même fait honneur le temps 
de la remise des récompenses. Chacun a pu pratiquer notre sport favori.  

➢ 4x4 / 3x3 / ateliers pour les plus jeunes 
➢ Concours de lancer franc  
➢ Concours de dessin sponsorisé par la MAIF : 1er prix à la jeune COUTANT Ela. 

Prochaine étape le classement régional et pourquoi pas la 1ère place national. 
Nous lui souhaitons « BONNE CHANCE » 

Pour que cette saison ait pu se dérouler au mieux, nous avons eu besoin de vous et nous 
vous en remercions. 

Merci aux clubs de : 
ST BRANCHS / AVOINE / VERETZ LARCAY / PLLL TOURS / ARTANNES / LOCHES / ILE 
BOUCHARD / CELTIC LA RICHE / VEIGNE / AZAY CHEILLE / AMBOISE / ST PIERRE / 
CHATEAU RENAULT / BALLAN / LA VILLE AUX DAMES / CEST / MONTS / MONNAIE / ST 
PATERNE / ST AVERTIN / PARCAY MESLAY, pour les organisations des plateaux U7 et U9. 

Merci aux clubs de : 
FONDETTES / LA VILLE AUX DAMES / ST AVERTIN ET AVOINE-BEAUMONT pour avoir 
accueilli et organisé les épreuves individuelles BASKET OR et PANIER OR. 

Un grand merci à tous les bénévoles, élus et non élus, salariés, du comité et des clubs, pour 
leur aide sur la fête du Mini Basket.  
Un MERCI tout particulier à Christian WEINLING qui m’a soulagée en vérifiant toute la saison 
les feuilles des U11 M.  

Merci à JACQUES, VERO, GUILAINE, JAMES et DOM pour leur aide au quotidien.  

Très bonnes vacances à Tous. 
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C O M M I S S I O N  D E P A R T E M E N T A L E   S a i s o n  2 0 1 8 / 2 0 1 9  

D E S  O F F I C I E L S  

 

Bruno SCHMALTZ 

1. Désignations  

Cette saison, nous avons accueilli Jérôme POETTE en tant que répartiteur pour 
travailler avec Jacques HENAULT. Une période de transition et un travail difficile qui 
a nécessité des ajustements mais qui a aussi permis de mettre en évidence des 
problématiques plus profondes. Par exemple, les disponibilités des arbitres et en 
particuliers des jeunes arbitres sont difficiles à gérer. En effet, ayant plusieurs 
fonctions dans leur club (joueur, arbitre, entraineur, dirigeant, président, arbitre, 
OTM), le moindre retour de convocation engendre un travail supplémentaire et 
chronophage. Des solutions ont essayé d’être trouvées, notamment en demandant 
aux clubs que les horaires des rencontres de PRF et PRM soient saisies au moins 21 
jours avant lesdites rencontres. Cette solution a bien fonctionné pendant deux mois 
puis, avec les weekends de coupe très rapprochés, la problématique est à nouveau 
apparue. Il faudra donc travailler sur ces points la saison prochaine afin que ce 
travail de répartition devienne plus simple.  

2. Formations 

a. Formation arbitre départementale (Christian BLACHIER) 

Suite à la 1ère session d’école d’arbitrage comité, 15 stagiaires avaient reçu leur 
diplôme d’arbitre départemental. Malheureusement, seuls 8 d’entre eux ont officié 
régulièrement pendant la saison 2018-19. 

La 2ème session de l'école d'arbitrage a commencé début avril 2018 avec huit sites 
dans le département (TBC, Veretz/Larçay, Veigné, Joué les Tours, Azay/Cheillé, 
Bourgueil, Celtic La Riche, Notre Dame d’Oé). Cette formation à cheval sur deux 
saisons s’est terminée début décembre 2018. La même formule d’école à la carte 
avait été reconduite c’est-à-dire une formation de 2h, tous les 15 jours, dans les 
différents lieux choisis (voir au-dessus). Sur un effectif de 66 inscrits représentant 21 
clubs du département, 35 ont réussi la première partie de l’examen (théorie). Parmi 
ces stagiaire-arbitres ayant réussi la partie théorique, 23 ont passé avec succès 
l’examen pratique et ont obtenu le niveau d’arbitre départemental, cinq stagiaire-
arbitres n’ont pas l’âge de passer la pratique pour le moment (il faut avoir 14 ans) et 
quatre le passerons en novembre 2019. Il faut aussi noter que deux personnes ont 
souhaité rester arbitre-club et un dernier est partie à l’étranger. Concernant les 
autres stagiaires, et comme pour la première session, beaucoup d’entre eux étaient 
là pour s’informer sur les règles de l’arbitrage pour mieux servir leur club lors des 
rencontres non désignées qu’il faut arbitrer le samedi ou le dimanche matin. 

Nous remercions encore les clubs qui ont participé à cette session 2018 de nous 
avoir ouvert leur porte et de nous avoir mis à disposition des locaux pour dispenser 
nos formations. 

Les nouveaux diplômés sont : AUTREUX Benjamin (Celtic LA RICHE), BAILLUS 
Quentin (ES OËSIENNE), BLONDELLE Kévin (BC AZAY CHEILLE), BLONDELLE Didier 
(BC AZAY CHEILLE), BREGNON Lilian (VERETZ/LARCAY), BRIEU Thomas (VI VEIGNE 
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AS), BUCQUET Louis (MONNAIE BC), CHARTIN Constant (GS ST PATERNE), 
DEMONTOUX Loris (VERETZ/LARCAY), DENEUX Jonas (VI VEIGNE AS), FEVRE Hugo 
(VERETZ/LARCAY), GANDON Antonin (RS ST CYR), GLAD Yaëlle (MONNAIE BC), 
JAMAIN Mathis (VERETZ/LARCAY), JOLY Emilien (BC AZAY CHEILLE), LOUNADI 
Nassim (ST AVERTIN SP), PÈRE Maxence (AS FONDETTES), PLOQUIN Evan, (ES 
BOURGUEIL), PLOQUIN Dorian (ES BOURGUEIL), REBOUL Grégoire (AS 
MONTLOUIS), VIAL Mathieu (GS ST PATERNE), BIDAULT Charles (ABC DRACHE), 
CHAZARD Elisa (AS MONTLOUIS) 

Bravo à eux et bienvenu dans la famille des officiels. Les arbitres nouvellement 
promus sont suivis pendant deux ans et restent encore en formation. La CDO espère 
qu’en septembre prochain, ces 23 nouveaux arbitres seront présents au stage de 
début de saison et officieront régulièrement sur la saison 2019-20. 

La troisième session de l'école d'arbitrage du comité a commencé début avril 2019 et 
se terminera début décembre 2019. Pour le moment, 37 stagiaires inscrits sont 
répartis dans six écoles (ST CYR, ST PIERRE, BALLAN, AMBOISE, CHATEAU-
RENAULT et STE MAURE). 

Il faut aussi noter que, pour la saison 2019/2020, une 4ème session d’école d’arbitre 
comité va s’ouvrir en octobre 2019, en parallèle de la 3ème session. Un lieu est déjà 
connu pour cette 4e session : le club de MONNAIE. Nous recherchons actuellement 
deux autres lieux qui restent à déterminer. N’hésitez pas à contacter C. BLACHIER 
ou moi-même si vous êtes intéressés. 

Pour finir, sachez que notre Conseiller Technique de l’Arbitrage (C. BLACHIER) se 
tiens à votre disposition pour répondre à toutes vos interrogations sur le code de jeu 
mais aussi aux problèmes liés à l’arbitrage que vous pouvez rencontrer dans vos 
clubs le samedi après-midi. N’hésitez pas à le solliciter, c’est avec plaisir qu’il 
viendra vous rendre visite. Sa mission : aider les clubs pour, qu’à l’avenir, ce ne soit 
pas toujours les mêmes personnes qui officient sur les rencontres à non-désignation 
dans vos clubs. 

b. Formation OTM (Anne HOYAUX/Carine LIVONET) 

Comme la saison dernière, la CDO a décidé de remettre en place une formation OTM 
avec des intervenants en complément de la formation à distance de la FFBB. Trois 
séances ont eu lieu de novembre 2018 à janvier 2019 (TBC et ASJ). Une personne a 
ainsi été validé OTM de niveau régional et nous sommes en attente du certificat de 
réussite d’une deuxième personne. En parallèle, Kemal SARI (ASJ) a été validé sur 
l’appareil du chronomètre des tirs. 

A la demande du club de ST PATERNE-RACAN, une formation e.marque a été 
effectuée en mars 2019. Une autre formation a aussi eu lieu sur le tournoi de ST 
MAURE en février 2019. La nouvelle version e.marque qui sera utilisée sur tous les 
championnats la saison prochaine a ainsi été travaillée.  

En ce qui concerne la répartition des OTM sur les rencontres régionales du 
dimanche, la mauvaise répartition des matchs de ligue a été à l’origine des difficultés 
(manque d’effectif lorsque beaucoup de rencontre se déroulent en Indre-et-Loire le 
même weekend). Deux rencontres n’ont ainsi pas pu être couvertes. 

La CDO tient aussi à remercier les clubs qui nous ont accueillis et qui ont mis leurs 
installations à notre disposition. 
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c. Formation arbitre de niveau régional (Gilles CREPPY /Patrick LECLERC/Aurélien 
QUEROL /Pascal MIGEON) 

Cette saison encore, la préparation à l’examen d’arbitre régional a été mutualisée 
avec les séances du groupe espoir (voir ci-dessous). Cette préparation a permis de 
présenter deux candidats à l'examen d'arbitre régional qui ont validé leur diplôme. Il 
s'agit de Sarah GIL (MONNAIE BC) et Thibault GEORGET (BS STE MAURIEN). 

Félicitation à nos deux nouveaux arbitres régionaux. 

3. Suivis des arbitres 

a. Groupe Espoir ((Gilles CREPPY /Patrick LECLERC/Aurélien QUEROL /Pascal 
MIGEON) 

Durant la saison 2018/2019, le groupe espoir a été constitué de 11 arbitres.  
Premier constat, ce sont des jeunes qui vont de l’avant avec leurs défauts et qualités, 
mais, qui, peu à peu, construisent un arbitrage basket. Les groupes se succèdent et 
vivent bien ensemble en mettant les bons ingrédients. 
Deuxième constat, la constance de l’attrait du groupe chez un « ancien ». Après 
Thierry TILLY la saison passée, nous avons eu David DELFORGE et nous continuons 
avec Suzelle ETCHART. 
Bilan : la saison actuelle s’est déroulée avec des moments clé : 
- évaluation du groupe 
- mise en place de la préparation à l’examen région 
- mise en place des entraînements accompagnés d’une équipe ELITE 
- préparation du TIC 
- préparation des potentiels nouveaux leaders 
- mise en place des JPR dans des rôles de parrains et pré-formateurs 
- préparation du TDE 
- formation/encadrement/prestations au tournoi du BSM 
- accompagnements sur la fin de saison très prenante. 
 
b. Observations (Aurélien QUEROL) 

Tout comme les saisons précédentes, la cible privilégiée des observateurs a été les 
jeunes arbitres et le groupe espoirs. Par manque d'observateurs, nous avons 
reconduit le tutorat. De façon la plus systématique possible, nous avons désignés un 
jeune arbitre avec un tuteur. Ainsi, nous avons effectué une 20aine d'observations. 

Le tutorat est indispensable pour "protéger" nos jeunes arbitres. Le tutorat, c’est 
donc aussi installé sur la formation initiale d’arbitre départemental avec la possibilité 
pour les arbitres stagiaires de l’école du comité de demander un tuteur désigné 
officiellement sur une rencontre avec un arbitre-club en formation (pour plus de 
renseignement, contacter C. BLACHIER). 

3. Ecole Arbitre Club 

Cette saison, deux écoles d'arbitre de niveau deux ont été déclarée au comité 37. 
Malheureusement, aucune des deux écoles (CTC MSV et CEST) n’a atteint les 
critères minimums pour être validée. Un travail plus en amont avec la CDO pourrait 
être envisagé afin de pouvoir mettre en place ce genre d’action club. 
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4. Divers Actions 

a. Recyclage officiels 

Le stage de recyclage arbitre départemental a eu lieu au club de l’ESVD le samedi 15 
septembre 2018. Une journée entière de formation a été organisée pour les jeunes 
arbitres et une demi-journée pour les plus expérimentés. Le travail par groupe 
d'expérience a été apprécié. Pour les jeunes arbitres ainsi que les arbitres du groupe 
espoir, un tournoi U17 support avait été prévu par le club. La CDO tient tout 
particulièrement à remercier le club de l'ESVD pour la disponibilité des salles, du 
gymnase, du matériel ainsi que pour l'organisation du repas convivial et l'accueil 
chaleureux de ses bénévoles. 

Le stage des OTM région avait lieu, sur décision de la CRO, avec les arbitres 
régionaux.  

Le stage de rattrapage arbitre départemental a eu lieu au gré de la fin d'année 2018 
en fonction des disponibilités des arbitres.  

b. Réunion de tiers-saison 

Cette saison, la CDO a mis en place deux réunions de travail à destination des 
arbitres et OTM. Ces réunions indispensables pour les arbitres départementaux et 
plus particulièrement les jeunes arbitres permettent de faire le point sur le 
déroulement de la saison, sur des points de code de jeu mal interprétés ou mal 
compris, de débattre sur des situations vécues sur les terrains. 

Ces réunions ont eu lieu les vendredi 14 décembre 2018 et 22 mars 2019 à la Maison 
des Sports de Parçay-Meslay. A chaque réunion, une trentaine d'arbitres, d’OTM de 
tous les niveaux ainsi que des stagiaire-arbitres étaient présents.  
 

c. Newletter (David CAUCHON) 

Toujours afin de faire travailler les arbitres au quotidien et de leur donner les 
informations importantes au cours de la saison, la CDO a mis en place une 
newsletter. Ce document d’une page recto/verso au maximum (envoyée par mail aux 
arbitres et consultable sur le site basket37) retrace les faits marquants des mois 
précédents. L’objectif était de pouvoir envoyer 5-6 documents sur la saison 
complète. Malheureusement, avec un démarrage compliqué, nous n’avons pu en 
préparer que quatre. Nous allons travailler pour que cet objectif soit atteint la saison 
prochaine. 

Bonnes vacances à tous. 
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C O M M I S S I O N  3 X 3   S a i s o n  2 0 1 8 / 2 0 1 9  

J e a n - M a r i e  R O B I N  

ortement encouragée par la fédération, la saison 2018/2019 a vu la 
naissance des championnats départementaux 3X3. Le comité 37 fait 
partie de ceux qui ont proposé à ses licenciés cette pratique (4 sur 6 
dans la ligue du Centre Val de Loire). 

La réponse des clubs a été plutôt timide, puisque seulement trois 
championnats ont vu le jour : U15F, U15M et U18M. Les finales de ces 
championnats qui ont eu lieu à Monconseil le samedi 1er juin ont décerné 
les premiers titres de "champion d’Indre et Loire 3X3".  

Le comité a également organisé pendant les vacances de printemps des 
tournois sur quatre secteurs géographiques suivi d’un tournoi à Tours le 
8 mai. 

Pour la saison 2019/2020, de nouveau des championnats 
départementaux 3X3 seront proposés au club. Cette année, il n’y aura 
pas de licence spécifique 3X3 et tous les licenciés joueurs pourront 
participer aux championnats (U15, U18, seniors et + de 35 ans). 

Enfin, il est tout à fait possible pour un joueur de disputer à la fois le 
championnat 5X5 et le championnat 3X3. 

F 



 

 
23 

T R E S ORE RIE   S a i s on  2 0 1 8/2 0 1 9  

J e a n - M a r i e  B O U R D I N  

Bonsoir à toutes et tous, 

omme l’avait énoncé Sylvie DESRUTIN lors de son rapport de la saison 
dernière, un changement est intervenu au mois de Mars dernier et me voici 
trésorier depuis 3 mois au sein du Comité. 

N’étant issu du sérail de la finance ou de la comptabilité, il m’est nécessaire de 
comprendre, assimiler puis exécuter correctement l’ensemble des actions et 
mouvements relatifs à cette fonction. 

Je découvre donc les joies de cette activité sous la houlette de ma prédécesseure, du 
concours ponctuel de comptables aguerris, du soutien du Président ainsi que de nos 
deux assistantes. 

Dans ce contexte, je ne peux actuellement (mais je serai plus performant la saison 
prochaine), en dehors des tableaux chiffrés annuels qui vous sont présentés et sont 
le reflet de la gestion financière de cette saison, qu’énoncer les réalisations 
marquantes : 

1° Renouvellement de l’ensemble du matériel informatique du bureau pour nos deux 
assistantes (2UC + 4écrans GF) pour 4358,40 euros 

2°Equipement de « Micro-oreillettes « destiné à la CDO pour 3177,71 euros 

3°Achat d’un PC portable destiné à la CDO (dédié plus particulièrement à notre CTO) 
pour 599 euros 

4°J’ajoute - même si cela ne concerne pas la saison 2018/2019 certes - l’achat au 
mois de Mai 2019 d’un véhicule « Minibus 9 places TOYOTA d’une valeur de 36140 
€uros TTC. Nous avons bénéficié de deux aides pour cette acquisition (accord – 
partenariat CNOSF pour 11830 €uros et subvention Conseil Régional pour 8774 
€uros). 

Dans la ligne tracée depuis le début du mandat, tout ceci entre dans un cadre 
d’amélioration des utilisations et contribue à une meilleure performance de service 
au bénéfice de tous les acteurs sportifs du Basket en Indre et Loire. 

A cet égard, au sein du Comité, chaque membre de Commission est sensibilisé pour 
que les charges de fonctionnement soient contenues afin de maîtriser les budgets 
alloués. 

Il est de mon rôle, sous l’égide du Président, d’apporter un concours efficace à cette 
démarche. 

Je m’y emploierai. 

Je vous souhaite une bonne fin de soirée et d’excellentes vacances. 

Bien sportivement 

C 
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QU A LI FI CA TI ON S  LI CE NCE S  S a i s on  2 0 1 8/2 0 1 9  

B r i g i t t e  C A B E D O C E  

L E S  M U T A T I O N S  
La commission "Qualifications Licences" a traité au cours de la saison 2018/2019 381 
mutations. 

SAISON 11/12 12/13 13/14 14/15 15/16 16/17 17/18 18/19 

Mutations  
215 219 246 299 248 342 345 381 

Q U A N D  E T  C O M M E N T  M U T E R  ?  
Pour la saison 2019/2020, les dates de mutation sont : 

➔ A caractère normal : du 1er au 30 juin 2019 
➔ A caractère exceptionnel : 

• Du 1er juillet 2019 au 30 novembre 2019 pour les catégories U17, U20 et 
Seniors, 

• Du 1er juillet 2019 au 28 février 2020 pour les autres catégories. 

T A B L E A U  D E S  E F F E C T I F S  
Voir en annexe le tableau sur l'évolution des licenciés. 

ASSURANCES 
 
Les licenciés de la Fédération bénéficiant du présent accord collectif deviennent 
membres participants de la Mutuelle des Sportifs. Chaque adhésion se renouvelle 
automatique par tacite reconduction à chaque échéance annuelle fixée au terme de 
la saison sportive (1er JUILLET, ZERO HEURE), sauf dénonciation effectuée de la part 
du licencié par courrier recommandé avec accusé de réception expédié à la FFBB, 
au plus tard le 31 mai de l’année en cours de la licence.  
 

L I C E N C E S  " T "  
La commission "Qualifications Licences" a traité au cours de la saison 2018/2019, 21 
licences "T" 

Nous souhaitons à tous d'excellents congés sportifs. 



 

 
25 

 

CLASSEMENT PAR NOMBRE DE LICENCIES (au 22/05/2019) 
ET EVOLUTION PAR RAPPORT A LA SAISON PASSEE 

1
8

/1
9
 

1
7

/1
8
 

1
6

/1
7
 

1
5

/1
6
 

CLUBS 
Nbr 

de licences 
EVOLUTION 

en % 

1 2 3 2 AS JOCONDIEN 335 1.82 

2 1 1 1 PLLL TOURS 331 0.00 

3 3 2 5 CES TOURS 313 4.33 

4 4 8 9 US ST PIERRE 290 -1.36 

5 7 4 3 AS FONDETTES 284 5.19 

6 6 6 8 RS ST CYR 275 0.73 

7 5 5 4 TOURAINE BC 251 -8.06 

8 9 7 11 AC AMBOISE N 236 2.61 

9 8 9 6 ST AVERTIN SP 234 -0.85 

10 14 14 17 ES VILLE AUX DAMES 203 12.15 

11 11 12 10 ES OESIENNE 198 -6.16 

12 15 11 18 VERETZ LARCAY BASKET 186 6.29 

13 12 15 16 VI VEIGNE AS 186 -4.12 

14 10 10 7 AS MONTLOUIS 182 -14.95 

15 17 18 14 BC AZAY CHEILLE 174 0.00 

16 16 16 13 MONNAIE BC 156 -10.34 

17 13 19 20 CELTIC LA RICHE 155 -14.36 

18 19 13 12 ARTANNES BC 154 0.65 

19 18 17 15 BALLAN BC 147 -8.70 

20 24 22 23 ABC DRACHE 120 12.15 

21 22 20 21 USE AVOINE BEAUMONT 119 7.21 

22 23 25 22 CHÂTEAU RENAULT AB 117 7.34 

23 20 21 25 ES BOURGUEIL 111 -10.48 

24 21 23 19 AS MONTS 107 -6.96 

25 28 32 36 GS ST PATERNE R 96 15.66 

26 25 27 28 AV PARCAY MESLAY 87 -17.92 

27 30 31 31 B ST MAURIEN 80 3.90 

28 29 34 30 LOCHES AC 80 0.00 

29 26 24 26 BB BOUCHARDAIS 77 -17.20 

30 34 29 33 CLAS CHINON 76 20.63 

31 31 30 32 LANGEAIS CINQ MARS 2 B 72 -2.70 

32 33 33 35 ES BERTHENAY 67 -1.47 

33 37 37 34 AS ST BRANCHS 64 52.38 

34 32 28 27 CS MEMBROLLAIS 63 -8.70 

35 36 35 38 AS ROCHECORBON 51 8.51 

36 35 36 37 US VERNOU 49 -14.04 

37 27 26 24 PL BEAUJARDIN R 43 -51.69 

38 38 38 39 US LIGUEIL 33 37.50 

39 40 42 40 MONTBAZON  BASKET ASSOCIATION 21 90.91 

        CD HORS ASSOCIATION 42 16.67 

  40 44 41 BOUZI SXEEPERS BASKET BALL   -100.00 

       

     5865 -1.63 
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COM M I S SI ON  T E CH N I QU E  S a i s on  2 0 1 8/2 0 1 9  

C h r i s t i a n  B R O S S E T  

 

A. La Formation du Joueur et de la Joueuse 

1) Le secteur « Compétition » 

Benjamins 2006 : L’équipe termine 2ème   au tournoi de la Zone Sud Ouest (Temple Sur lot).  

Benjamines 2006 : Les filles terminent 13ème au Tournoi des Etoiles  au Temple sur Lot 

Tournoi Internationaux : Nos Sélections Benjamines ont participé lors du week-end de Pentecôte à 
des Tournois, Saint-Romain le Puy pour les filles et Ardres pour les garçons. Les U13F terminent 
6ème et les U13M finissent à la 11ème place. 

Festibasket : Nos sélections 37 se préparent activement afin d’être fin prêtes pour le Festibasket 
du 15 juin à Bourges et Vierzon 

2) Le secteur "perfectionnement" 

Cette année plusieurs rassemblements ont été mis en place avec une bonne participation, le reste 
de la détection pour le Tournoi des 60 s’est faite par les CTF sur des rencontres du samedi. 

Remerciements aux clubs qui ont mis à disposition leurs installations et leurs staffs techniques 
afin que ces séances de perfectionnements puissent fonctionner.  

3) Les opérations basket à l’école 

Cette année, le Comité a participé activement à cette action fédérale, les CTF sont intervenus sur 
plusieurs écoles du département :  Berthenay (1 classe), Joué les Tours (5 classes), Neuillé Pont 
Piere (1 classe), St-Genouph (1 classe), Sainte-Maure de Touraine (2 classes).  

Les CTF ont participé à la journée nationale UNSS le mercredi 26 septembre 2018. 

4) Classes sportives Corneille 

Les Effectifs pour l'année scolaire 2018 / 2019 
 
6ème :    9  5ème :  10  4ème :  9  3ème :  11 
 
Les Classes Sportives ont participé aux Championnats UNSS, les Benjamines et les Benjamins 
sont vice-champions académiques. Les Minimes filles sont championnes académiques et les 
garçons terminent 2ème de cette phase régionale. Les filles ont participé au championnat de France 
UNSS, elles terminent à la 6ème place. 
 
Les CTF ont participé à la journée de formation des J.O. Basket le 10 octobre 2018 
 

5) Rencontres des clubs  

Le Président du Comité 37 a souhaité aller à la rencontre de tous les clubs au cours de son 
mandat de 4 ans. Le but de ces rencontres est d’écouter les demandes et les besoins des clubs, 
de présenter la Commission Technique avec le rôle et les missions des CTF et d’expliquer le 
fonctionnement des Sélections départementales. Cette saison, le CD 37 a poursuivi sa rencontre 
des clubs du département. Les autres clubs seront sollicités prochainement afin de poursuivre ce 
tour du département. 
Une aide a été apporté au club d’Azay-Cheillé pour une organisation technique du club. 

 
6) Bilans Sélections 

Camp Inter-Comités : 
Filles 2006 :  Toscane BOUREAU, Lilou MANGEANT et Aïda N’DIAYE 
Garçons 2006 :  Timoé DIALLO et Alex TOITOT 
Filles 2005 :  Inès BABAYA, Violette DUPUIS, Maéva MFONOW et Capucine ORIA 
Garçons 2005 : Mickaël BOGAERT, Pierrick CHARTIER, Adam MARQUES et Antoine PIQUET 
Filles 2004 : Inès ADDALA, Emmanuelle BNUENAMEU SIMO, Sarah CARRIERE, Lisa NE. 
Garçons 2004 : Etienne DEMANGEOT, Axel LOBRY-PATHOUOT, Simon PAPOT et Saheel MOUHRI 
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Sélections de la Ligue du Centre-Val de Loire: 
Filles 2005 :  Inès BABAYA, Violette DUPUIS, Maéva MFONOW et Capucine ORIA 
Garçons 2005 : Mickaël BOGAERT, Pierrick CHARTIER, Adam MARQUES et Antoine PIQUET 
Filles 2004 : Inès ADDALA, Emmanuelle BNUENAMEU SIMO, Sarah CARRIERE, Lisa NE. 
Garçons 2004 : Etienne DEMANGEOT, Axel LOBRY-PATHOUOT, Simon PAPOT et Saheel MOUHRI 

CAMP Inter-Secteurs : 
Filles 2006 : Toscane BOUREAU 
Filles 2005 : Maéva MFONOW, Capucine ORIA 
Garçons 2005 : Mickaël BOGAERT, Pierrick CHARTIER 

Entrées Pôle : 
Filles 2006 : Toscane BOUREAU et Aïda N’DIAYE 

Sélection Equipe de France U16 : 
Thomas LLAURY et Yohan TRAORE (Touraine BC) 

B. La Formation des Cadres. 

La Commission a mis en place la formation des cadres dans le département, elle a conservé le 
principe d’une formation commune « Entraîneurs-Arbitres ». Les stagiaires ont ainsi pu passer le 
diplôme d’ « Animateur - Stagiaire Arbitre » et/ou d’ « Initiateur – Arbitre Départemental » 

 
Formation animateur stagiaire arbitre (partie entraîneur) 

Les résultats : 
- 23 candidats ont suivi la Formation 
- 21 stagiaires ont passé l’examen 
- 21 admis 

Formation initiateur arbitre départemental (partie entraîneur) 
 
Les CTF ont mis en place du tutorat pour aider certains stagiaires Initiateurs sur l’épreuve 
pédagogique. 

Les résultats : 
- 8 candidats ont suivi la Formation 
- 6 stagiaires ont passé l’examen 
- 5 admis 

Tutorat BPJEPS / FORMASAT : 
 
Dominique ROBERT a été le tuteur de 2 stagiaires FORMASAT tout au long de cette saison sportive. 
 
Je souhaiterai remercier tous les clubs qui nous ont mis à disposition très régulièrement leur 
structure afin d’organiser nos différents stages de formation.  

 

C. Actions développement 

Tournoi 3x3 

Le Comité a organisé plusieurs Tournoi 3x3 (par secteurs et dans les QPV)  tout au long de l’année, 
ces actions seront renouvelées la saison prochaine en espérant qu’il y aura plus de monde.  

Basket Camp 37 

Le Comité organisera de nouveau cette année son camp de Basket, il aura lieu du 30 juin au 5 juillet 
sur le site de Longeville sur Mer, 36 candidats sont inscrits pour participer à ce stage d’été. 

 

 

Bilan :  

Je terminerai comme d’habitude par des remerciements pour Guilaine et Véronique, fidèles et 
irremplaçables collaboratrices "pour les écritures" et également à Dominique et James, les "moteurs" 
de terrain, pour leurs implications pour cette saison sportive. 

Bonne fin de saison et bonnes vacances 
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B A S KE T  S COLA I R E  S a i s on  2 0 1 8/2 0 1 9  

B r i g i t t e  C A B E D O C E  

OBE – Opération Basket Ecole 

L’inscription est ouverte aux écoles publiques et privées du cycle III. 

• L’adresse dédiée : http://www.basketecole.com 

• L’adresse dédiée pour les classes affiliées à l’USEP : http://www.obe-ffbb-
usep.com 

• A partir du site de l’UGSEL : http://www.ugsel.org 

Les enseignants sont responsables pédagogiques  

Les Comités Départementaux seront les ressources directes des classes afin de 
pouvoir répondre aux besoins des enseignants. Les cadres techniques, D. ROBERT 
et J. DEROIN sont mis à disposition des clubs.   

En parallèle de ses actions menées auprès des clubs, la Fédération Française de 
BasketBall s’est associée au Ministère de l’Education Nationale, à l’USEP (union 
sportive de l’enseignement du premier degré) et à l’UGSEL (fédération sportive 
éducative de l’enseignement catholique) pour promouvoir la pratique du basket dans 
les écoles. Grâce à la mise en place d’outils pédagogiques simples et vraiment 
accessibles.   

 

ACTIONS OBE 2018-2019 

Ecoles inscrites spontanément : 

Ecole publique de LANGEAIS = CE1 

Ecole Maryse Bastié, TOURS = 2 CP, CE1, 2 CE2, CM1. 

Ecole privée St Gatien, JOUE LES TOURS = 3 CM1, 2 CM2 

 

Interventions par Dominique et/ou James : 

Ecole publique de MONNAIE = 3 CM1, 3 CM2. 

Ecole privée St Gatien = 5 classes  

Ecole publique de St Genouph = 1 CM2  

Ecole publique de Berthenay = 1 CM2 

Ecole publique de NEUILLE PONT PIERRE = 1 CM1  

Ecole privée Le Couvent, Ste MAURE = 2 CM1 

 

Interventions par le club : 

Ecole privée de CHATEAU LA VALLIERE = 1 CM1 par St PATERNE 

Ecole publique George Sand, TOURS = 1 CM1 par le PLLLT 

http://www.basketecole.com/
http://www.obe-ffbb-usep.com/
http://www.obe-ffbb-usep.com/
http://ugsel.org/category/annee-sport-2016/euro-basket-2015/
http://www.usep.org/
http://ugsel.org/
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Ecole publique de VERETZ = 10 classes par VERETZ/LARCAY 

Ecole publique de LARCAY = 1 CLASSE PAR VERETZ/LARCAY 

Ecole publique de VEIGNE = 10 classes par VEIGNE 

Ecole publique de HUISMES = 6 classes par AVOINE 

 

Ecoles avec éducateur municipal : 

Ecoles publiques J.Jaurès et Mirabeau, CHINON = 4 classes   

Ecole publique de SEUILLY = 2 classes 

ITEP St Antoine, CHINON = 1 classe 

 

USEP-UNSS 

Journée Nationale du Sport : A St Pierre des Corps, Dominique et James ont animé 
des ateliers pour trois groupes de 25 élèves d’une durée de 30mn.  

UNSS 

Formation Jeunes Officiels, comme chaque année : participation à la formation des 
JO UNSS des collèges avec Dominique et James à BALLAN, C. BLACHIER à MONTS. 
15 élèves d’un niveau hétérogène tant rapport à l’âge (6ème à 3ème) que sur le niveau 
de pratique du basket.    

Championnats Académiques Lycées : à l’occasion des finales de championnats 
académiques 5x5 et 3x3, y était associée la formation des arbitres de lycées UNSS. 
Sur 2 sites, Dominique, James et Christian BLACHIER ont supervisé cette formation.  

A chaque participation auprès de l’USEP, de l’UNSS ou des écoles, Dominique et 
James sont très appréciés et vivement remerciés pour leurs sérieux et savoir-faire.  

UGSEL 

Déception pour la journée sportive du 7 juin, la manifestation a dû être annulée en 
raison d'une "Alerte Météo". 

LABEL GENERATION 2024 

Objectifs : 

Développer les passerelles entre le monde scolaire et le mouvement sportif pour 
encourager la pratique physique et sportive des jeunes. 

Développer des projets structurants avec les clubs sportifs du territoire. 

Participer aux événements promotionnels olympiques et paralympiques. 

Ouvrir les équipements sportifs des établissements. 

Objectifs pour la Fédération Française de Basketball : 

Développer des actions de partenariats sur l’ensemble du territoire avec les acteurs 
du monde scolaire, de l’école à l’université. 

Rapprocher les clubs, les comités départementaux et les Ligues Régionales des 
écoles et des établissements scolaires. 

 

Bonnes vacances sportives à toutes et tous 
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